



Rapport annuel 2020 - 2021



Membres du Conseil d'établissement **2020 – 2021**

Parents :

Monsieur Sylvain Tremblay, président
Madame Roxane Thélisson, vice-présidente

Madame Annick Audet
Madame Isabelle Desmeules
Madame Émilie Dufour
Madame Isabelle Labbé
Monsieur Jean-Michel Lavoie
Madame Mélanie Pilote

Enseignants :

Monsieur André Bouchard
Madame Manon Bouchard
Monsieur Jacques Fortier
Madame Valérie Morrier
Madame Julie Pilote
Madame Nathalie Villeneuve

Représentantes – Conseil des élèves :

M^{lles} Frédérique Gagnon
Sarah-Maude Gignac

Autres représentants :

Madame Mélanie Buteau, conseillère d'orientation
Monsieur Jocelyn Simard, directeur
Madame Sylvie Nault, technicienne en documentation



RÉSOLUTIONS ADOPTÉES EN 2020 – 2021

Voici les résolutions qui ont été adoptées et approuvées en 2020 – 2021 :

Rencontre du 28 octobre 2020 :

Nomination des officiers	(approbation)
Remboursement billets financement	(approbation)

Rencontre du 25 novembre 2020 :

Règles de régie interne	(adoption)
Code de vie (COVID)	(adoption)
Délégation de pouvoir à la direction	(approbation)
Sommes amassées (campagnes de financement)	(approbation)
Grille-matières 2021 – 2022	(adoption)
Sorties de groupe unité de rattrapage et option plein air	(approbation)
Journées civiles 2020 -2021	(approbation)

Rencontre du 16 décembre 2020

RENCONTRE ANNULÉE

Rencontre du 27 janvier 2021 :

Mesures dédiées et protégées	(approbation)
Modifications au projet éducatif	(adoption)
Plan de lutte contre la violence et l'intimidation	(adoption)
Sorties JAM 2021 – 2021	(approbation)
Activité des finissants	(approbation)

Rencontre du 24 février 2021 :

RENCONTRE ANNULÉE

Rencontre du 30 mars 2021 :

Principes d'encadrement	(adoption)
Budget restant conseil d'établissement	(unanimité)

Rencontre du 28 avril 2021 :

Plan des règles de vie 2021 – 2022	(approbation)
------------------------------------	---------------

Rencontre du 26 mai 2021 :

Activités de fin d'année

(approbation)

Rencontre du 16 juin 2021 :

Budget d'opération 2021 – 2022

(adoption)

Liste des manuels scolaires 2021 – 2022

(approbation)

Rapport annuel 2020 – 2021

(adoption)

Activités de fin d'année (ajouts)

(approbation)

NOTRE PROJET ÉDUCATIF

1. But et définition du projet éducatif

Le projet éducatif est un outil stratégique permettant de définir et de faire connaître à la communauté éducative d'un établissement d'enseignement les orientations, les priorités d'action et les résultats attendus pour assurer la réussite éducative de tous les élèves, jeunes et adultes. Il est élaboré en réponse aux caractéristiques et aux besoins des élèves qui fréquentent l'établissement d'enseignement ainsi qu'aux attentes formulées par le milieu au regard de l'éducation. Résultant d'un consensus, il est élaboré et mis en œuvre en faisant appel à la collaboration des différents acteurs intéressés par l'établissement : les élèves, les parents, le personnel enseignant, les autres membres du personnel de l'établissement (ex. service de garde, secrétaire, etc.) ainsi que des représentants de la communauté et de la commission scolaire.

2. Nos enjeux, orientations et objectifs

Enjeu	Cohérence avec le PEVR	Orientation	Objectif	indicateur	Cible	Situation actuelle
1. Le bien-être physique et psychologique des élèves.		Assurer un milieu de vie sain	1.1 Diminuer le pourcentage d'élèves fumeurs (tabagisme et vapotage)	Le nombre d'élèves qui fument ou qui vapotent	Diminution de 50% du nombre de fumeurs d'ici 2022	17% sont actuellement des fumeurs (environ 75 élèves sont des fumeurs occasionnels) Source : Compass 2017-2018
1. Le bien-être physique et psychologique des élèves		Sensibiliser les élèves à leur temps d'écran et de l'impact sur leur réussite scolaire				

Rapport annuel 2020 – 2021

Centre éducatif Saint-Aubin

1. Le bien-être physique et psychologique des élèves	D'ici 2022, augmenter à 50% la proportion d'élèves qui pratiquent 60 minutes d'activité physique par jour.	Assurer un milieu de vie sain	1.2 Augmenter le nombre d'élèves participant à différentes activités physiques (diversification des activités)	Nombre d'élèves pratiquant une activité physique d'au moins 60 minutes par jour	Augmentation à 71% du nombre d'élèves pratiquant une activité physique d'au moins 60 minutes par jour d'ici 2022	61% de nos élèves pratiquent une activité physique d'au moins 60 minutes par jour actuellement. Source : Compass 2017-2018
La réussite de tous les élèves.	D'ici 2030, réduire de moitié les écarts de réussite entre différents groupes d'élèves	Maintenir un service pédagogique de qualité en composant avec les contraintes imposées par la santé publique	D'ici juin 2021, les étudiants du centre éducatif St-Aubin recevront un service éducatif leur permettant d'acquérir les savoirs essentiels du contenu de la progression des apprentissages de leur matière à leur niveau, ou spécifié dans leur plan d'intervention.	Le taux de réussite par matière (2 ^{ième} cycle) Le taux de réussite par niveau (1 ^{er} cycle) Le nombre de doubleur par niveau au première cycle et par matière au deuxième cycle. L'atteinte des objectifs au plan d'intervention.	Maintien de la moyenne des taux de réussite des 3 dernières années. (Par niveau au premier cycle et par matière au deuxième cycle) Maintien du nombre de doubleur par niveau au premier cycle et par matière au deuxième cycle. (Moyenne des 3 dernières années) Atteinte de 80% des objectifs dans les plans d'intervention.	

DÉBUTER L'ANNÉE SCOLAIRE EN TEMPS DE PANDÉMIE

Un début d'année différent, innovateur et créatif, tel était le défi proposé pour tout le personnel de l'école et les élèves en ce temps de pandémie toujours en vigueur depuis déjà quelques mois.

Pour toutes les écoles du Québec et même du monde entier, l'organisation physique de notre lieu d'éducation a dû s'adapter par ce temps difficile. Réaménagement des classes, réception et port du matériel de protection pour tous et bien sûr, un enseignement différent.

L'horaire habituel des classes a dû être complètement modifié. En effet, les élèves débutaient leur cours à 10h45 jusqu'à 13h15. De 13h15 à 13h45, l'heure du repas était prévue mais dans leur classe. Un horaire a été aménagé afin de bénéficier d'un repas chaud à la cafétéria en alternance pour tous les groupes de l'école. Aussi, il a été possible pour les parents de commander une boîte à lunch pour leurs jeunes, qui était livrée directement dans les groupes classe.

Rapport annuel 2020 – 2021 Centre éducatif Saint-Aubin

Bien que toutes les mesures aient été respectées, il n'en demeure pas moins que le Centre éducatif Saint-Aubin a dû s'adapter pour les événements spécifiques qui reviennent à chaque année.

Les élèves finissants de la cohorte 2020 – 2021, ont pu bénéficier de leur prise de photos, mais de façon différente. Avec un aménagement installé au café étudiant de l'école, c'est par groupe classe (bulle), qu'ils ont pu se prévaloir de leur photo de finissant.

NOS ACTIVITÉS...

HALLOWEEN ...

L'activité Halloween, aussi a dû s'adapter à cette réalité de pandémie. En effet, cette activité s'est vécue le vendredi 30 octobre mais dans les classes avec leur groupes respectifs.



Les élèves ont tout de même pu revêtir un déguisement, tout en assistant à leur cours.

Les repas se sont déroulés en classe, et par la suite des activités étaient organisées.



FÊTE DE NOËL ...

Depuis quelques années, le Centre éducatif Saint-Aubin organisait une journée allongée pour l'activité de Noël. En effet, des activités étaient prévues en après-midi, et en soirée, un souper collectif se déroulait avec tout le personnel de l'école et les élèves. Une soirée dansante clôturait le tout avec des activités à divers endroits dans l'école.



Cette année, toujours en tenant compte du contexte, le Centre éducatif Saint-Aubin tenait à faire vivre quand même une activité de Noël, mais adaptée à la situation. C'est pourquoi un repas de Noël a été élaboré et s'est déroulé sur deux (2) journées afin de faire bénéficier tous nos élèves. Un formulaire FORMS a été expédié à tous les parents afin de faire un choix de menu pour le repas du midi.

Par la suite, les boîtes à lunch ont été livrées dans les classes respectives (classe-bulle). Ils ont pu bénéficier de terminer plus tôt et de recommencer plus tard. En après-midi, des activités ont eu lieu dans leurs classes respectives, et un chocolat chaud a été distribué à tous au cours de l'après-midi par le personnel de l'école.

FÊTE DE LA SAINT-VALENTIN ...

Toujours en contexte de pandémie, la fête de la Saint-Valentin a eu lieu. Des cartes de vœux ont été distribuées dans les bulles classe.

Au mois d'avril 2021 28 musiciens et musiciennes ont participé au Concours Solistes et petits ensembles de la FHOSQ.

En cette année bien particulière, ils pratiquent leur(s) pièce(s) intensivement depuis la fin janvier. C'est en respectant toutes les règles de la santé publique (par bulle classe, en jouant à deux mètres et en désinfectant instrument et lutrin à chaque fois), qu'ils ont eu la persévérance de travailler des oeuvres musicales comportant de nouveaux défis personnalisés à chacun.

Il est important de souligner l'effort et l'investissement personnel de ces musiciens et de ces musiciennes qui se sont impliqués activement dans l'apprentissage de leur instrument. Ce fut touchant d'être témoin des étoiles brillant dans leurs yeux, de leur rire de fierté et même des larmes de joie d'avoir réussi leur défi.

Merci aux organisateurs du concours et de la Fédération des harmonies et orchestres symphoniques du Québec (FHOSQ) de nous avoir permis de nous surpasser musicalement dans ce contexte de pandémie. Merci au personnel du Centre éducatif Saint-Aubin qui encourage et appuie nos musiciens et musiciennes. Merci aussi aux parents de nos musiciens et musiciennes qui les soutiennent dans cette belle passion musicale.

Les arts rayonnent au Centre éducatif Saint-Aubin !

Du 22 au 29 mars 2021, les élèves du Centre éducatif Saint-Aubin ont pu vivre au quotidien la deuxième édition de la Semaine des Arts.

Ils ont, notamment, pu mettre la main à l'oeuvre collective Art en nature, dirigé par l'artiste multidisciplinaire Sandrine Thibout, une activité offerte par le Camp Le Manoir.

Certains ont reçu la visite de David Lemelin, illustrateur, avec qui ils ont pu découvrir le monde de la bande dessinée. Diverses activités de création ont été proposées.



Des prestations musicales ont été présentées tout au long de la semaine par les petits ensembles musicaux ainsi que des numéros lauréats de Secondaire en spectacle. La semaine thématique s'est conclue par la visite de l'artiste Jérôme 50 grâce au Festif! à l'école.

Une belle initiative !

Tous les élèves du Centre éducatif Saint-Aubin ont pu bénéficier d'un service de collations gratuites dans chacune des classes.

En effet, suite à une mesure spéciale du ministère, un contenant de plastique pour des collations non périssables identifiées comme "**LE DÉPANNEUR**" est à la disposition des jeunes qui le désirent.

Cette initiative a été instaurée par madame Valérie Boulet (animatrice/intervenante Forum Jeunesse Charlevoix-Ouest et responsable du Café étudiant), et avec l'accord de la direction de l'école, le contenant en plastique sera déposé dans chacune des classes.



Seul l'enseignant peut distribuer une collation à un jeune en respectant, bien sûr, les consignes sanitaires en vigueur. Félicitations à madame Boulet pour cette belle idée !

Toujours dans le cadre du Festif à l'école! nous avons eu la chance de recevoir en prestation au mois de mai la chanteuse Sarahmée. Ces prestations se sont déroulées à l'arrière de l'école avec un horaire précis pour chaque groupe classe.

Collation des grades

Avec tous les changements dus à la pandémie, malgré tout, nous avons tenue notre traditionnelle collation des grades pour nos élève finissants de 5^e secondaire.

Cet événement s'est déroulé le vendredi 11 juin 2021 à l'auditorium de l'école avec les (3) groupes classe de 5^e secondaire. Pour l'occasion, les élèves ont assisté à leur cours régulier de 10h45 à 12h00. De 12h00 à 12h30, un repas leur a été servi à la cafétéria. Par la suite, de 12h45 à 13h30, ils ont défilé à l'intérieur de l'école avec leur tuteur.



À compter de 13h30, une cérémonie a eu lieu à l'auditorium avec la distribution de leurs diplômes. Par la suite, de 14h45 à 16h15, un goûter leur a été servi dans leur groupe classe.

Rapport annuel 2020 – 2021 Centre éducatif Saint-Aubin

Bal des finissants

Malgré tout, avec les annonces ministérielles permettant de tenir un bal des finissants en juillet, notre école, quant à elle, avait déjà pensé à tenir cet événement de façon différente. La direction a pris soin de valider la tenue de cet événement auprès de notre représentant de la Santé publique. Suite à son approbation, c'est avec un immense plaisir que nous avons organisé une soirée Bal des finissants échelonné sur trois (3) soirées différentes en bulle-classe.



C'est donc les 18, 19 et 20 juin que nos élèves finissants ont pu revêtir leur tenue de bal en se présentant à l'école. La salle de jeux a été aménagée pour l'occasion pour les trois (3) soirées. Après un cocktail de bienvenue, ils ont utilisé un transport afin d'effectuer une tournée de ville pour se rendre au quai de Baie-Saint-Paul où ils ont pu bénéficier d'un tour d'hélicoptère sillonnant la ville. Une séance photos a aussi été organisée pour l'occasion.

Par la suite, ils sont revenus à l'école afin de déguster tous ensemble un repas concocté par le restaurant Faux Bergers. Bien sûr, avec les mesures sanitaires en vigueur, les parents n'ont pu y assister, mais le personnel de l'école était sur place avec eux pour chaque soirée.



En conclusion, le Centre éducatif Saint-Aubin a su s'adapter et se réinventer dans toutes les sphères d'activités qui ont été offertes à nos jeunes au cours de l'année 2020 – 2021.

Nous sommes fiers d'avoir accompagné tous ces jeunes qui ont fait preuve de rigueur et de résilience tout au cours de l'année. Avec notre équipe-école qui a su les guider dans leurs apprentissages et leurs projets, nous continuerons notre mission éducative tous ensemble afin d'assurer leur réussite d'année en année.

JOCELYN SIMARD, DIRECTEUR